

La indiferencia de los <u>GRINGOS</u> **a López Obrador** tras caída de "El Mayo" Zambada

Puede parecer chiste, pero resulta una anécdota, de la cual es impredecible llorar o reír... Pues resulta que, a pregunta expresa del porqué el gobierno de México no había buscado cumplir la orden de aprehensión contra Ismael "El Mayo" Zambada, el presidente Andrés Manuel López Obrador respondió de la manera menos imaginada: porque "se busca que no haya violencia". E inmediatamente después criticó que el gobierno de los Estados Unidos apueste a detener capos y no a frenar las causas. ¡Pero qué cosa!

Y es que en su diaria declaración, el presidente López Obrador lanzó una expresión lapidaria: "No se toleran prácticas ilícitas, pero se busca que no haya violencia, atendiendo las causas que la generan".

Y lo único que parece cierto y tangible es lo expresado ahí mismo en Palacio Nacional, desde el atril presidencial del Salón Tesorería por la todavía secretaria de Seguridad Ciudadana y futura responsable de la política interior del país -tal como lo anunció la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum-, Rosa Icela Rodríguez: "Ismael 'El Mayo' Zambada tiene 4 órdenes de aprehensión vigentes en México por delincuencia organizada, delitos contra la salud y en materia de armas..."

Ahhh, pero también lo tangible son los daños colaterales de la detención de los dos capos, que más de uno la traducen en una guerra interna entre bandos: los homicidios del exrector de la Universidad Autónoma de Sinaloa y diputado federal electo, Héctor Melesio Cuén; y hasta el "accidente" de un hermano de Amado Carrillo Fuentes, ayer mismo en Culiacán, Sinaloa.

Es entonces cuando surge la inmediata cuestión sobre la desconfianza y el silencio de las autoridades estadounidenses en torno a la reciente detención

de dos capos del crimen organizado y, más aún, en torno a las tareas conjuntas para combatir el trasiego de drogas y a los líderes de los cárteles del narcotrafico, a quienes los gringos, azules o rojos, demócratas o republicanos pretenden equiparar a una práctica más del terrorismo y enfrentarlo como tal... ¿acaso no se da cuenta el presidente que lo han dejado solo y en ridículo?

Con el Ejército y la Marina a su lado, la Guardia Nacional, las fiscalías, tanto la general como las estatales, el gobierno de la Cuarta Transformacion poco o nada ha hecho para abatir a los capos del crimen organizado y menos aún para enfrentarlos, como si no hubiera violencia en el cobro de derecho de piso, la desaparición forzada, el desalojo armado en comunidades, el asalto armado en carreteras y ciudades y otras tantas muestras de las actividades delictivas que ya se padecen en todo el territorio por ciudadanos que nada tienen que ver con los criminales, ¿o para López

Obrador sólo hay que evitar la violencia en la detención de delincuentes?

Ahora bien, más allá del silencio incómodo que ejercen las autoridades de José Biden desde hace más de diez días, lo dicho y esgrimido por López Obrador ayer martes, es merecedor de un análisis más a profundidad y sobre todo porque la aprehensión de "El Mayo" y una de los "Chapitos" han provocado un cierre de administración adverso para la Cuarta Transformación.

Dicho sea de paso, la justificación que hizo López Obrador para que no se hayan ejecutado las órdenes de aprehensión que se tenían desde hace años contra uno de los líderes del Cártel de Sinaloa, Ismael 'El Mayo' Zambada, es en verdad injustificable y lo pone en aprietos junto con su política de "abrazos, no balazos". Más allá de ser omiso, sus acciones lo ponen como un cómplice de los chicos malos....

En este sentido y a pregunta expresa de los motivos por los que no se habían ejecutado dichas órdenes de aprehensión, el tabasqueño también justificó que desde su gobierno se atienden las causas que originan la violencia, motivo por el cual el gobierno no había buscado ejecutar las órdenes de aprehensión: "Siempre se detiene a los narcotraficantes... son concepciones distintas, no se tolera ninguna práctica ilícita, pero se busca que no haya violencia... que se atiendan las causas..."

Así la indiferencia estadounidense hacia nuestro gobierno, esperamos leernos mañana con nuevos asuntos que analizar en el póker político mexicano. ¡Ciacoo!

